

**Extrait du registre des délibérations
de la Ville de Villeneuve d'Ascq**

Conseil municipal du mardi 17 décembre 2024

N° VA_DEL2024_232

Objet : Motion de soutien à l'Université de Lille

L'an deux mille vingt-quatre, le 17 décembre à 18h45, le conseil municipal de Villeneuve d'Ascq s'est réuni en l'hôtel de ville, lieu ordinaire des séances, sous la présidence de Maryvonne GIRARD, suite à la convocation qui a été adressée à ses membres cinq jours francs avant la séance, laquelle convocation a été affichée à la mairie, conformément à la loi.

Tous les membres en exercice étaient présents ou représentés à l'exception de Christian CARNOIS, ayant donné pouvoir à Claire MAIRIE, Lionel BAPTISTE, ayant donné pouvoir à Sylvain ESTAGER, Dominique FURNE, ayant donné pouvoir à Maryvonne GIRARD, Philippe DOURCY, ayant donné pouvoir à Françoise MARTIN, Graziella MOENECLAHEY, ayant donné pouvoir à Vincent BALEDENT, Violette SALANON, ayant donné pouvoir à Innocent ZONGO, Hélène HARDY, ayant donné pouvoir à Pauline SEGARD, Florence BARISEAU, Dominique GUERIN étant absents, André LAURENT, Catherine BOUTTÉ étant excusés.

Motion de soutien à l'Université de Lille déposée par les groupes de la majorité

Le présent projet actualise la motion déposée par le groupe PS, jointe au livret des délibérations

Le gouvernement dans son Projet de Loi Finances 2025 a voulu faire voter un budget en baisse de 553M€ pour le Ministère de la Recherche et de l'Enseignement Supérieur l'amenant ainsi à son plus bas niveau en pourcentage des dépenses de l'état depuis plus de 20 ans. Cette baisse aurait un impact important sur le fonctionnement de l'Université de Lille représentant une diminution de plus de 14 M€ par rapport au budget 2024.

Le 28 novembre 2024, l'Université de Lille a donc réuni son Conseil d'Administration pour passer une motion tirant la sonnette d'alarme sur sa situation financière suite aux décisions du gouvernement. Cette motion, votée à l'unanimité des membres, a été suivie d'une journée de mobilisation nationale le 3 Décembre avec des rassemblements dans de nombreuses villes universitaires de France dont les universités souffriraient également de ces baisses (Montpellier, Nice, ...) et la décision marquante du président de l'Université de Lille d'en décider la fermeture pour la journée complète.

En effet, ces baisses s'ajoutent à une injustice existante à l'encontre de l'Université dont la dotation par étudiant est inférieure à la moyenne nationale

alors même qu'elle accueille des étudiants particulièrement vulnérables (plus de 40% de boursiers). Ce manque à gagner de 48M€ fragilise d'ores et déjà le budget de l'Université qui doit mener de front les défis en termes, par exemple, de recrutement d'enseignants, de lutte contre les risques psychosociaux de ses étudiants et de rénovation énergétique de ses bâtiments dans le cadre de son plan climat 2017.

L'Université est un partenaire important de notre ville avec la moitié de ses étudiants suivant leur cursus sur notre territoire au sein des campus de pont de bois, de l'INSPE et de la cité scientifique. Nous menons une politique volontariste pour que ces étudiants se sentent bien à Villeneuve d'Ascq en leur permettant de profiter de la vie associative locale par exemple ou en accompagnant la construction de résidences étudiantes qui s'ajoutent à la réhabilitation massive conduite par le CROUS ces dernières années.

Nous avons lancé avec l'Université de nombreux projets depuis le début de ce mandat tel que la collaboration entre le Conseil Ecologique Local et la boutique des sciences ou la création imminente de jardins potagers partagés permettant de prolonger la politique de Ville Nourricière en direction de collectifs mixtes de riverains et d'étudiants. Ces actions seront d'ailleurs réunies et étendues dans une convention cadre entre la Ville et l'université en 2025.

La chute du gouvernement met en suspend ces plans pour quelques semaines mais il n'est pas exclu que le nouveau gouvernement reprenne à son compte ces mesures de baisse budgétaire.

À l'opposé de cette tendance baissière, le conseil municipal demande au gouvernement de :

- Ne pas raboter le budget du MESR alors que s'agit d'un investissement pour notre pays tant par la formation de nos jeunes que par le financement de projets de recherche qui sont essentiels pour relever les nombreux défis auxquels notre pays fait face.

- Lancer une action de rattrapage pour cesser la sous-dotation dont pâti l'université et ramener son soutien au niveau de la moyenne nationale des universités. Ce rattrapage de 50M€, même étalé sur cinq années, permettrait à l'université d'être à l'équilibre dès 2025 (-10M€ prévu) et d'être en capacité de lancer de nouveaux projets et recrutement dès 2026.

- Concevoir un plan d'urgence pour les étudiants, notamment sur le logement, le repas à 1€, les bourses et la lutte contre la pauvreté.

Le Conseil municipal de Villeneuve d'Ascq se tient aux côtés de l'Université de Lille, des universitaires, des étudiants, et de toutes celles et ceux qui se mobilisent aujourd'hui pour défendre l'université publique.

Il est proposé aux membres du conseil d'adopter la motion présentée.

Après en avoir délibéré, le conseil municipal adopte à l'unanimité des présents et des représentés cette proposition, Innocent ZONGO, Violette SALANON n'ayant pas pris part au vote.

Ainsi fait et délibéré en séance, les jour, mois et an susdits.
Ont signé au registre tous les membres présents.

Le secrétaire,
Antoine MARSZALEK

Pour extrait conforme,
Le Maire,
Gérard CAUDRON

Extrait de la présente délibération a été affiché le vendredi 20 décembre 2024 à la porte de la mairie et publié sur le site internet de la ville, en exécution des dispositions des articles L.2121-25 et R.2121-11 du code général des collectivités territoriales

ID télétransmission : 059-215900930018-20241217-207709-DE-1-1
Date AR Préfecture : jeudi 19 décembre 2024